

# EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 228

SAN JOSÉ, LUNES 7 DE FEBRERO DE 1904.

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

LIBRERIA ESPAÑOLA  
IMPRESA, ENCUADERNACION, LITOGRAFIA Y FABRICA DE SELLOS DE HULE

DE  
**DOÑA MARIA V. DE LINES**

Este conocido establecimiento acaba de recibir gran variedad en JUGUETES, que vende al por mayor y menor á MUY BAJOS PRECIOS.

Adornos para portales; PASOS, REYES, PASTORES Y ANIMALES de terracota. GUIRNALDAS con flores BANDERAS, ABANICOS, SOMBRILLAS BOLAS y otros muchos adornos de papel. MÁSCARAS, FAROLES, CONFETTI Y SERPENTINAS. 

1904.—Almanaque Bailli-Bailliere; pequeña enciclopedia popular de la vida práctica: cada ejemplar **¢ 1 00.**

Quedan ya muy pocos ejemplares del almanaque arreglado al meridiano de San José, editado por

**MARIA V. DE LINES**

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítuo y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

## LINEA DE VAPORES

— DE LA —

### UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA  
QUE TERMINA EL 6 DE FEBRERO DE 1904

#### SALIDAS

S. S. "Admiral Farragut,"	para Boston	el día 2 de	Febrero
S. S. "Brighton,"	para Nueva Orleans	el día 5 de	Febrero
S. S. "Tauton,"	para Nueva Orleans	el día 6 de	Febrero

### ¡LO DEL 3 DE ENERO!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

## TALLER

DE

CARPINTERIA Y EBANISTERIA

DE

### JOAQUIN CHAVES S.

CALLE CENTRAL FRENTE Á "LA EUREKA"

Se usan las mejores maderas. Prontitud. Buen gusto y baratura. El taller cuenta con inmejorables carpinteros, ebanistas, tapiceros y charoladores.

Depósito de materiales y venta de colchones.

## EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

— o —

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

J. SEGISMUNDO QUIRÓS

### ¡COMO NOS PONEN!

Pues sí, amigos lectores, ya todo el mundo nos ha inventariado. ¿Qué hacemos? El agua, por poco, nos llega al cuello.

Vamos, de veras, á ahogarnos, si no hay por ahí un prójimo que nos tire un salvavidas.

Así lo creerán muchos, pero, la verdad sea dicha sin ánimo de ofender á nadie, no es cierto.

Nosotros no nos ahogamos, ni aunque el agua nos cubra la cabeza.

Esa ventaja tenemos.

Y volviendo al inventario que actualmente hacen de nosotros ciertos y determinados individuos, llamándonos: el uno, tráfugas; el otro, nacionalistas; éste, malos republicanos; aquél, "demócratas"

¿Qué os parece?

Decidnos: ¿con cuál calificativo nos quedaremos?

¡Con ninguno!

Eso no puede ser.

Tenemos de grado ó por fuerza que quedarnos con alguno.

Pero, ciertamente que, aún no es tiempo.

Esto lo tomarán á mal algunas personas, pero es la pura verdad.

El verdadero patriota debe inspirarse, ante todo, en el bien de lo Patria, dejando á un lado ciertas ofuscaciones de la política de partido que á nada conducen.

Nuestra política nos gusta que sea amplia, consciente, previsora, patriótica.

Que El CENTINELA sirva los verdaderos intereses del pueblo, por encima de los de ningún partido militante.

Así lo debemos hacer.

Pues, en verdad, que nosotros no servimos para permanecer dentro de ningún círculo estrecho.

Esto ya lo saben los lectores.

A nosotros no se nos puede amarrar, ni tampoco decirnos: aquí están vuestros límites, si los traspasáis os excomulgamos, como diría el "Papa".

Pero el "Sumo Pontífice" debe comprender que la Edad Media ya pasó para venir ahora con excomuniones extemporáneas.

No se enfaden los católicos que de todo se puede hablar con educación, hasta del Ministro de Hacienda aspirante á la Presidencia de la República sin partido que los postule.

¿En qué colegios se educó ese señor Secretario de Estado?

Pues, según se dice por esas calles de Dios parece que se educó con los discípulos de San Ignacio de Loyola.

¡María Santísima! ¿Y éste es el hombre que quiere la Presidencia de la República?

Todos los buenos liberales deben oponerse de un modo enérgico.

No queremos en Costa Rica teocracias. Ni ultramontanos en la Presidencia de la República.

¡Viva el liberalismo!

¡Viva la democracia!

Los buenos patriotas que ansien un gobierno liberal en el próximo período constitucional, deben pensar seriamente en llevar á la Presidencia un hombre que se inspire en todos los intereses de la patria, sin desconocer, por supuesto, los religiosos y morales, lo que queremos decir, es, que debemos trabajar todos unánimemente "porque éstos últimos no prevalezcan."

Es preciso que no olvide esté el país.

## PUNTARENAS

I

Hacia tiempo que vivamente deseábamos conocer el puerto de Puntarenas y tan intenso era ese deseo, que no pudimos resistir á preparar la balija de viaje, y en una mañana muy fresca del mes que corre, tomamos el tranvía que nos condujo inmediatamente á la "casucha" construída de viejas maderas y con gusto pésimo, tan incómoda como sucia, y que sirve—creemos que interinamente—de estación en nuestra hermosa "sabana".

Por lo pintoresco así como también por lo visitado que es ese lugar, es conveniente,—nos decía una persona distinguida que aguardaba también el tren,—que se edifique un pequeño pero bonito edificio que contribuya á embellecer esa "sabana"—orgullo legítimo de los ticos—y de la cual hablamos todos con la satisfacción del nicaragüense que recuerda el sereno y magestuoso lago de su patria. Hecha esta observación (la del edificio se entiende) que Dios quiera no caiga en saco roto, prosigamos relatando las impresiones de nuestro paseo.

A las 8 y 35 el tren llegó á la "sabana". No es muy grande la locomotora, pero con velocidad conveniente arrastra el carro de carga y los tres coches de pasajeros; estos últimos son cómodos y elegantes y por lo tanto en nada se parecen á los que corren en la línea del Atlántico.

El Ferrocarril del Pacífico es obra de la pasada Administración. Los intransigentes enemigos de ella, aseguran que es un disparate monumental el haber realizado ese proyecto gigante y al hablar de ese modo, se dejan impulsar por el mezquino apasionamiento político que ofusca con frecuencia la mente humana. Nosotros los que miramos las cosas al través del prisma de la imparcialidad completa, pensamos muy al contrario de esos señores, y sin reparar por lo pronto en las ingentes sumas invertidas en esa obra magna, la consideramos desde el punto de vista del progreso alcanzado con su realización.

Tierras valiosas son atravesadas por esa línea cuyo mérito se ha puesto en tela de juicio; tierras cuyos productos traídos con la admirable rapidez del vapor, surten—en mejores circunstancias que antes—los mercados nacionales. ¿No sucede lo mismo con los artículos de importación? Claro que sí. Cuando contábamos con solo el Ferrocarril del Atlántico—ese pulpo causa también y no secundaria, de la angustiosa situación económica, y que no por decir esto se nos debe tildar de hiperbólicos—la importación y exportación era más difícil por el subido flete y el modo de ser tradicional de esa empresa.

Hoy gran parte de nuestro café se lleva con ventajas mil, por el Pacífico. ¡Bien por el grano de oro! ¡Bien por la agrícola!

Calcúlese el valor que han adquirido esas tierras remotas que

hoy por medio de esa línea se encuentran en comunicación perenne con la capital, y se tendrá que confesar lo beneficioso de esa empresa realizada, es verdad, que por la vanidad noble de un gobernante que quiso unir á ella su gloria. Quien no recordará á Iglesias cuando haga el trayecto de San José á Puntarenas en unas cuantas horas de tren? Acaso no se recuerda con veneración á don Tomás Guardia que por medio de ese coloso empresario, Mr. Keith, nos comunicó con el océano tumultuoso del Atlántico?

Como á las diez y media el tren se detuvo en Río Grande en donde se encuentra el hermoso puente que bien puede decirse que es el Birris del Pacífico. En Río Grande—estación del almuerzo—no hay un restaurante adecuado para almorzar y es por eso que los pasajeros se ven obligados á llevar consigo el desayuno. Con todo, no falta el montón de chiquillos que en aseadas bandejas ofrecen pedazos de gallina, huevos, tortillas y mil cosas más, que por lo calientes y bien condimentados incitan á comerlos.

Como probablemente cuando la línea se continúe, Río Grande será la estación del almuerzo; y siendo además el punto de partida para varios pueblos de consideración como Atenas, San Ramón y Grecia, el amigo Aguilar debe ensanchar su cuasi restaurante y ofrecer toda clase de comodidades posibles á los viajeros numerosos.

A las once más ó menos el tren emprendió la marcha. Pasamos otras estaciones de menor importancia que la citada y que San Antonio de Belén, pueblo encantador que parece orgulloso de su poética iglesia, y llegamos á Santo Domingo de San Mateo el punto terminal, por lo pronto, del ferrocarril.

### El Gobierno de ley

El sábado fueron secuestrados don Federico Mora y don Federico Fernández G., éste último caballero es el editor de "El Derecho".

No sabemos cuál sea la causa de esa violencia.

Algunos aseguran que el señor Presidente de la República que desea darse á conocer—tal como él es—ha considerado al primero como autor de un artículo que se publicó en "El Derecho" y al segundo responsable por su carácter de editor.

Mejor informados nosotros que los agentes del gobierno y que éste mismo, cumplimos con el deber de negar—con conocimiento pleno de causa—que don Federico Mora sea el autor de lo que se le atribuye, y nos consta, que desde la partida de nuestro querido amigo y compañero, Rogelio Fernández G. no se le ha vuelto á ver en la oficina de "El Derecho".

Este Gobierno se sale de la Ley.

Ha tomado un pretexto cualquiera, quizás una confesión de esbirro, ó una infundada sospecha, para capturar al señor Mora, persona, que como todo el mundo sabe, vive alejado de la política militante, tranquilo en su hogar. Si el señor Esquivel quiere deshacerse de los que tienen criterio independiente, le

suplicamos sea franco, deje de querer encubrir sus actos con la capa de legalidad, y recuerde la famosa fábula del titiritero.

Tiranos de ley son insufribles; mejor es el despotismo franco del "Vecino de los lagos".

### POR ESOS MUNDOS

Roma, 5.—Notician de Catania, isla de Sicilia, que un rico propietario de apellido Lanzafano, que residía cerca de dicha ciudad, fué atacado hace poco por una partida de bandidos, quienes lo llevaron al cautiverio, obligándole á pagar la suma de veinte mil pesos por su rescate.

San Petersburgo, 5.—Hoy se puede considerar como víspera del fin y mañana ó aún esta noche la respuesta de Rusia al Japón; puede ser entregada por el Almirante Alexieff al barón Von Ronsen y por éste á su vez á la cancillería japonesa. Desde aquí en adelante la cuestión de paz ó guerra queda con el Gobierno del Mikado. Ya van dos días que el "Novoe Yr-rangh" publica artículos violentos contra los Estados Unidos. En los círculos oficiales se espera que la manifestación de parte de Rusia de que está lista para la guerra, tendrá el efecto de refrescar el ardor de aquellos japoneses que abrigaban la esperanza de coger á Rusia desprevenida. En esto y en el tono diplomático pero firme de la respuesta se descansa toda la esperanza de la paz.

Puerto Arturo, 5.—La flota rusa regresó á ésta. Se dice que la flota rusa está maniobrando contra 60 navíos de guerra japoneses, á la altura de Wei Hai Wei, siendo el objeto de los últimos impedir que se ponga en práctica la cuarentena establecida contra Chefú.

Nueva York, 5. Reinó gran excitación hoy en los mercados del país. En el algodón hubo pánico á causa de la creencia de que la guerra había estallado en Lejano Oriente.

Operaciones del mes de Julio bajaron 169 puntos en Nueva Orleans. En Nueva York se sostuvieron enormes pérdidas de café. Una desmoralización reinó por todo el día. Reventóse con resultado desastroso la burbuja de la especulación. Operaciones del mes de Abril bajaron 251 puntos ó un poco más de 2 centavos libra Trigo para la entrega en en mayo avanzó hasta 95½ centavos la fanega punto más alto que se ha alcanzado en varios años. Se calcula que se ha perdido un millón de dollars en café. El algodón se está vendiendo sobre una base de quince centavos libra. En espacio de dos días se ha verificado una baja de cerca de 25 puntos á 12 pesos 50 centavos el fardo.

Habana, 5.—Hoy se concluye del todo la ocupación americana de la isla de Cuba con arreo del pabellón americano que flameaba sobre el Cuartel de Cabañas y con el embarco para los Estados Unidos del último batallón de tropa americana.

Washington, 5.—El Presidente Roosevelt envió al Senado hoy más correspondencia relativa á Panamá. Está rotulada "ejecutivo" y se considera confidencial. Esta reserva se lleva hasta el punto de no leer en público ni copiar en las minutas el mensaje del presidente. Anunció éste que ninguna parte de la correspondencia que se ha pedido ha sido retirada. Se dice que la correspondencia no contiene nada nuevo relativo á Panamá ó la revolución, sino que se relaciona á asuntos que son con los demás gobiernos los cuales no se pueden publicar.

Londres, 5.—Avisa un despacho de Tokio para el centro noticioso que la prensa publica telegramas avisando

que 20,000 hombres de tropa rusa se hallan concentrados en el valle de Yalú y siendo probablemente su intención apoderarse de la parte septentrional de Corea. Agrega el corresponsal que se ha abandonado toda esperanza de paz.

San Petersburgo, 5.—Avisa un corresponsal ruso en Puerto Arturo que no es cierta la noticia de que se haya suspendido el transporte de fletes en el Ferrocarril de Manchuria. Todos los navíos de la escuadra rusa en el Pacífico están ya aprestados y comisionados. Los regimientos de la 3ª brigada de rifleros siberianos están acantonados temporalmente á lo largo del trayecto de ferrocarril ebino. La guarnición de Puerto Arturo se ha aumentado mediante la llegada de la 7ª brigada de conscritos.

### CORRESPONDENCIA

#### De San Ramón

Muchas y muy distinguidas familias que han venido de diferentes lugares á temporal en esta, han despertado la animación, el movimiento y la alegría en San Ramón.

Los bailes, las tertulias y paseos se suceden á menudo, rayando en todos ellos la franqueza y la jovialidad.

El domingo próximo pasado varios jóvenes amigos nuestros nos invitaron para un baile que daban esa tarde en casa del distinguido caballero español don Adolfo García.

Llegamos al salón un poco antes de terminarse el baile.

Trinos de aves tempranas, arrullos de manantial, en alegres y dulces armonías, se escapaban de la orquesta, revoloteando en torno de aquellas hechiceras ninfas que se mecían al compás de la danza cual si fueran á elevarse en el etéreo bajel de aquellas melodías.

Las parejas giraban en torno del salón, esparciendo tanta alegría, que de todos los corazones hacían desaparecer la tristeza y el dolor.

Como un tenue albor de la Aurora, Rosario Jurado se deslizaba dulcemente entre aquel florido jardín y como un lirio agitado por las auras silenciosas de la tarde. Hortensia Salazar balanceaba su talle gentil al cadencioso compás de una elegante mazurka. Eraida Vega—pura y delicada flor—Chabelita Pacheco, fresca y blanca rosa de abril; Evangelina Castro, la reina de mirada azul—Ester Carvajal, Esperanza Ramírez, Nelly Herrera, Lila Acosta y muchas otras amables y bellas señoritas—flores de distintos pensiles—formaban un lindo ramillete que orlaban graciosamente formándole un aristocrático marco. Dª Anita de Troyo, Leonor Carvajal, Celia Jurado, Delfina Fernández, Enriqueta Uribe, Clara Zúñiga, y otras muchas apreciables jóvenes más que realzaron con su presencia la agradable reunión.

En ella se tocaron bonitas piezas que fueron escuchadas por muy numerosa concurrencia, entre la que tuvimos el gusto de ver á don Juan de D Troyo en compañía de su familia, nuevos huéspedes que tenemos por acá á los que deseamos una agradable temporada y á quienes saludamos respetuosamente.

Una vez terminada la retreta cada cual se retiró satisfecho á su hogar.

A las diez, todo en silencio, todo en calma.

Uno que otro nocturno paseante, transitando lentamente por las calles.

El cielo azul, las estrellas, semi eclipsadas por la espléndida luz de la luna, á cuyo beso despertaban las brisas saturadas de aromas campestres como despiertan las ilusiones, satura-

das de noble ambición, al recibir el alma, el beso de la Aurora de la existencia.

Blancas nubecillas cruzaban sobre la inmensidad, como aves cansadas en busca de su nido.

Y abajo, la ciudad silenciosa; la iglesia con sus elevadas torres, semejante á un pastor—con su cayado—vigiando su rebaño de ovejas dormidas.

A la siguiente mañana, cuando en su docel de rosado crespón surgió el Sol tras de la azul montaña aún soñábamos con estrellas y pensiles.

RIGEL

## DE SAN MATEO

En esta importante villa se goza de la más completa tranquilidad. El Municipio y Autoridad Política de común acuerdo buscando el progreso, y la generalidad de sus habitantes satisfechos con don José Moya como primer autoridad y bastantes agradecidos con el Supremo Gobierno por tan acertada elección. El movimiento comercial aumenta notablemente gusto da á diario ver el inmenso cordón de carretas acarreado café y cuanto llega de como para Pantareñas. Dentro de pocos días quedan instaladas todas las oficinas públicas en la casa Municipal. Se espera que el personal docente sea del agrado general, pues se sabe que el Inspector trata colocar en esta personas que el público no gusta por viejas y feas cosillas. Con magnífico Doctor como lo es don Fernando Vásquez, excelente Cura, Párroco don Miguel Caballero, clima agradable, agua de cañería inmejorable, cómodas y baratas casas así como cuantas comodidades deecen (habiendo monis) ¿por qué no venir á pasar una temporadita tantas pudientes familias del interior?

COTORRITA.

San Mateo, 5 de Febrero de 1904.

## San Pedro del Mojón

Tenemos noticia de que la Junta de Educación de aquí ha sido renovada totalmente.

El artículo 33 de la Ley General de Educación dice así: "La Junta será nombrada por la Municipalidad cautonal respectiva: durará tres años en el ejercicio de sus funciones y será renovada anualmente, por terceras partes", á la suerte, después de terminado el período actual. Como se vé se ha procedido en completo desacuerdo con la ley, pues ninguno de los señores nombrados ha sido miembro, y solo el señor Flores, ha fungido como suplente, pero no ha "ejercido" funciones de ninguna especie.

Sabemos que una persona excesivamente nociva é insignificante, aunque se le tenga por "algo", es la que ha precipitado á la inspección á obrar como lo ha hecho. No culpamos á la respetable Corporación Municipal porque ella ha sido sorprendida: las candidaturas salen de la Inspección de Escuelas. De las personas que han sido nombradas, nada tenemos que decir como progresistas aunque ninguna de ellos es vecina de aquí, sino que residen actualmente, y que mañana, á causa de no tener grandes intereses en el distrito pueden cambiar de domicilio. El licenciado Pérez Zeledón, merece consideraciones y respetos, por su carácter emprendedor y por su vasta ilustración; tanto lo admiramos como hombre público, que lo hubiéramos querido en el alto puesto de Ministro de Gobernación Policía y Fomento, y desde hace muchos meses venimos trabajando con algunos electores amigos nuestros, para nombrarlo representante al Congreso próximo. Pero creemos que como miembro de la Junta de Educación no podrá hacer mucho siendo tan estrecho el campo de acción.

Don Carlos Francisco, es muy inteligente y reúne las condiciones que le hacen digno de ese cargo y de otro mayor; más el hecho de ser padre de dos de las maestras de San Pedro, lo imposibilita para desempeñar con verdadera independencia como miembro de la Junta de Educación, que tiene que vigilar por la buena marcha y disciplina de los esta-

\*\*\*DURABLE BARATO\*\*\*

EL FAMOSO CALZADO DE EMILIO ARTAVIA

EMILIO ARTAVIA

SE ENVIA FRANCO DE PORTE Á TODAS PARTES DE LA REPUBLICA

\*\*\*BARATO BONITO\*\*\*

blecimientos escolares. Don Francisco Flores, persona amable y entusiasta por el progreso viene diciendo en materia de adelanto y de progreso dadas las dificultades con que se lucha y los obstáculos que siempre oponen los que no ven más allá de lo que las sotanas les permiten ver. Además, sus negocios le ocupan todo el tiempo de que puede disponer.

Queda demostrado que quien inspiró la lista de miembros que ahora van á formar la Junta de Educación de San Pedro, no ha hecho más que entorpecer la buena marcha y los buenos propósitos que la junta saliente se había trazado.

El error ha sido grave. Nada, que el pueblo de San Pedro, mientras haya ciertos individuos fatales al progreso, carecerá de locales de enseñanza adecuados á la población, á su relativo progreso y á su adelanto intelectual.

¿No habrá personas hijas del barrio que merezcan representar los intereses que les atañen? Tome nota el señor Ministro del ramo. Seguiremos mañana.

EL CORRESPONSAL

San Pedro, febrero 5 de 1904.

## Información y crítica

### QUE LEY!

Ayer vimos una curiosidad legal por el lado de la Puebla. Se ordenó á un dueño de taquilla, que cerrara el departamento de pulpería, y en cambio á un taquillero del frente se le hacía *cachete* para que vendiera lo de pulpería y lo de *guarera*.

### ALGO

supusimos que iba á suceder el sábado pasado en la tarde, cuando veíamos q' el Parque y la esquina de nuestra oficina estaban inundados de policía, con la guerrera abierta, el revólver sobre el vientre y el ceño adusto. Temprano creímos que el Presidente estaría en el *viacrucis* de Catedral y que aquella abundancia de policía era debido á la presencia del Jefe de la Nación.

### RESTABLECIDO

Parece que quedará dentro de muy pocos días el servicio directo de ferrocarril á Limón, debido á la inusitada actividad de la Compañía inglesa.

SEÑOR DIRECTOR DE EL CENTINELA Pte.

Muy señor nuestro:

Tenemos el placer de comunicarle que por escritura pública ante notario, hemos adquirido la propiedad de la "Botica de Pantareñas"; que fué de la señora viuda de don Antonio Bustos, y en la cual ofrecemos á Ud. los mismos precios y condiciones de venta que en nuestra casa de San José "La Violeta"

Frente al negocio estará un socio de la casa para atender debidamente á nuestra clientela.

Aprovechamos la oportunidad para suscribirnos con toda consideración de Ud. atentos y s. s.

JIMÉNEZ Y C<sup>ía</sup>

### MATRIMONIO

Hoy en la mañana unieron su suerte para siempre el joven don Vidal Arias con la señorita Sara Zeledón. A la joven pareja le enviamos nuestra felicitación y le deseamos una eterna luna de miel.

### BAILES

El sábado en la noche hubo varios de gente alegre por el lado de la Soledad. Por la Puebla hubo uno del que salieron dos individuos con rumbo al hotel de policía.

### CESANTES,

en Guanacaste os esperan plazas vacantes.

### DE PLACEMES

está el hogar de nuestro amigo don David Rojas G., con motivo al renuevo que le ha enviado el cielo. Que tenga mil años de vida.

### SALUDO

Hoy tuvimos el placer de saludar á nuestro amigo el Licenciado don Luis Castro Ureña quien acompañado de su estimable señora regresó de su largo paseo por Europa.

### BAILE

En la noche del domingo tuvo lugar un baile de confianza en casa de don José González. Estuvo muy concurrido y se bailó hasta bien tarde.

### ENVIDIOSOS

Anoche corría el rumor por la esquina de Pedro Hurtado de que en la casa á medio hacer que queda frente á la familia Pages, estaban estuprando á una niña de 15 años. La queja la presentó uno que había criado á la muchacha. La policía guiada por el sargento Alfonso Zamora se metió á la pieza de la esquina, luego, como no encontraron nada, se metieron al zótono donde encontraron una cama en un cuarto vacío. O todo fué bulla ó los pájaros volaron. El hecho ocurrió á las 12 en punto de la noche.

### QUÉ EDUCACIÓN!

El sábado en la tarde fué un apreciable joven víctima de las injurias (así como suena) de una señorita vecina de la Soledad, y por el solo hecho de que el joven la saludó. El hecho pasó en el mismo barrio. Dichosamente el desprecio fué la respuesta del injuriado. Es doloroso ver mujeres que pretenden aparecer como educadas, igualándose á una cualquiera é insultar en la calle.

### ANOCHÉ

por el lado del Hospital hubo un baile, por señas la calle permanece siempre llena de bagazo de caña, y por las noches se llena la misma de granujas que no dejan pasar á los transeúntes. La policía debiera fijarse en eso del orden é higiene.

## AVISOS NUEVOS

### PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1<sup>o</sup> de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés, Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirigirse á

E. v. de Wierking.

## Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Hora de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

## AVISO

SE VENDE un taller de carpintería. Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará

San José, Enero 21 de 1904.

### AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO, Empresario Constructor.

## Oportunidad

La persona que desee hacerse de buenas propiedades, como de una casa grande esquinera y céntrica: un cafetal nuevo de diez manzanas, en muy buen estado y cerca del Hipódromo: un solar en la calle del Cementerio y frente á las Pilas; y de un terreno de 500 hectáreas, con buenas maderas y aguas en San Carlos, ocurra al infrascrito que todo lo vende barato, parte al contado y á plazos.

San José, Enero 19 de 1904.

VÍCTOR OROZCO.

## La Republicana

ZAPATERIA DE

ELIAS CALDERON G.

Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca. Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmeri en el trabajo.

Venta diaria en el Mercado

y venta de materiales en

la Sastrería de don

GABRIEL VARGAS

frente á La Violeta.—San José.

## Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

## ALMANAQUE

DE SAN JOSÉ

PARA EL AÑO BISIESTO DE 1904

SE VENDE EN TODAS PARTES

DEPOSITO

PAPELERIA DE JOSE CANALIAS

Docena @ 150.—Uno 15 cts.

## COMUNICADO

### LIMON

Por fin legó el día deseado por el autor de el comunicado de "La República", y á que se refiere mi comunicado, publicado en el importante periódico de U., número 221.

El primero legó á este Puerto el "deseado Gobernador", señor de la Guardia, la recepción fué numerosa, pues á la estación legó á recibirlo un cuerpo de 20 policías comandados por el Inspector Molina, y los siguientes empleados públicos: Zacarías Chévez, telegrafista; Eduardo Baldioceda, check de aduana; Manuel Quesada, id; Nicolas Chiví, escribiente de la Gobernación; Antonio Escalante y Napoleón Chaves, policía de higiene y cuchari-lla de id, y, por último, el portero de la Gobernación señor Ciudad Real; y luego dicen que no es "popular" y querido en este puerto nuestro Gobernador, lo demuestra lo numeroso de las personas que fueron á recibirlo, lo independientes que son, y por su posición social que ocupan en nuestra culta sociedad. "Felicitamos" al señor de la Guardia por esta nueva muestra de aprecio que de esta le han dado los limoneños por lo cual debe estar satisfecho.

